

BAB I

PENDAHULUAN

A. Deskripsi Wilayah

Kelurahan Banjarejo merupakan salah satu desa yang terletak di Kecamatan Tanjung Sari, Kabupaten Gunung Kidul, Propinsi DIY. KKN Reguler Periode XLI divisi V.C.2 ini menempati Dusun Ngepoh yang terletak di ruang lingkup RT 29, 30, 31, dan 32 serta RW 08. Hasil survey lokasi yang didapat sebagai berikut:

1. Letak dan Luas Wilayah

Dusun Ngepoh terletak di Desa Banjarejo, Kecamatan Tanjungsari, Kabupaten Gunung Kidul. Luas wilayah Desa Banjarejo adalah 166.935.810 ha yang terdiri dari sawah (12.0650 ha), pekarangan (177.3525 ha), dan lain-lain (1359.4790 ha). Jarak desa ke dusun yaitu kurang lebih 0,5 km. Dusun Ngepoh terdiri dari satu RW, yaitu RW 08. RW 08 terdiri dari RT 29, RT 30, RT 31 dan RT 32.

2. Topografi dan Keadaan Tanah

a. Topografi

Dusun Ngepoh terletak di dataran tinggi, dengan keadaan angin yang sejuk karena banyak persawahan, berbukit dan tidak padat penduduk.

b. Keadaan tanah

Keadaan tanah di Dusun Ngepoh tergolong subur sehingga membuat sebagian besar mata pencaharian dusun Ngepoh adalah petani.

c. Perhubungan

Keadaan jalan utama di Dusun Ngepoh sudah beraspal. Sebagian besar penduduknya memiliki sepeda motor. Sarana informasi yang umumnya dimiliki oleh warga yaitu televisi, ada juga yang masih menggunakan radio. Untuk sarana komunikasi sebagian besar memiliki telepon genggam (HP).

d. Penduduk

Berdasarkan data monografi dari Dusun Ngepoh diperoleh keterangan bahwa jumlah penduduk terdiri dari:

- 1) Laki-laki : 175 orang
- 2) Perempuan : 191 orang
- 3) Total : 366 orang

e. Mata Pencaharian

Profesi penduduk Dusun Ngepoh bervariasi, ada yang sebagai pegawai negeri, pegawai swasta, wirausaha, pedagang, petani dan buruh. Tetapi mayoritas mata pencaharian Dusun Ngepoh adalah petani.

f. Pendidikan

Kesadaran warga akan pentingnya pendidikan cukup tinggi, hal ini dapat dilihat dari terdapatnya sarana pendidikan formal di daerah Dusun Ngepoh seperti adanya sekolah PAUD dan perpustakaan dusun.

g. Agama dan Kehidupan Beragama

Penduduk Dusun Ngepoh mayoritas beragama Islam. Untuk kegiatan keagamaan bagi yang beragama Islam mempunyai rutinitas pengajian ibu-ibu, pengajian bapak-bapak, pengajian rutin remaja dan kegiatan TPA setelah sholat ashar. Di Dusun Ngepoh ini memiliki 2 masjid. Untuk masjid utama ada di dekat balai dusun yaitu masjid Al-Fitroh yang masih dalam tahap pembangunan teras dan beberapa bagian lainnya. Untuk kegiatan seperti pengajian di fokuskan di masjid Al-fitroh. .

h. Prasarana Kesehatan

Prasarana kesehatan di Dusun Ngepoh sudah tergolong memadai. Setiap bulan sekali dilaksanakan Posyandu anak. Selain itu untuk fasilitas kesehatan seperti Puskesmas hanya ada di kecamatan yang letaknya cukup jauh dari dusun serta tidak semua dusun memiliki pelayanan mantra/dokter. Hal ini menyebabkan kesadaran masyarakat untuk berobat menjadi rendah.

B. .Rencana Pembangunan Dusun

Dusun Ngepoh memiliki rencana pembangunan yaitu untuk membangun teras masjid dan parkir masjid. Dana diperoleh dari swadaya Masyarakat dan dana hibah. Selain itu, peremajaan dusun berupa plank penunjuk arah untuk pemuka dusun seperti RT, RW maupun tempat ibadah. Program yang dimiliki dusun secara rutin dilaksanakan diantaranya posyandu, pengajian rutin ibu-ibu dan remajam, dan arisan warga setiap Selasa Pahing.

C. Permasalahan yang ditemukan di lokasi

Masalah-masalah yang terjadi di lingkungan dusun Ngepoh diantaranya rendahnya kesadaran masyarakat akan kebersihan lingkungan karena adanya peternakan ayam di dekat dusun, sehingga banyak lalat dan menimbulkan beragam penyakit gangguan pencernaan seperti diare. Rendahnya tingkat pendidikan juga mempengaruhi perekonomian masyarakat.